

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(Del 5 al 11 de octubre de 2022 – No. 40/2022)**

**La tasa de desempleo en EEUU baja al 3,5 %, aunque se crea menos empleo.**

El desempleo en Estados Unidos bajó en septiembre hasta los 5,8 millones, un dato que sitúa la tasa de desempleo en el 3,5%, dos décimas menos que en agosto, según datos publicados, recientemente, por la *Oficina de Estadísticas Laborales* (BLS, en inglés). Aun así, la creación de empleo se ralentizó en septiembre, con 263.000 nuevos puestos de trabajo. Un mes antes, en agosto, se crearon 315.000 nuevos puestos de trabajo y en julio se alcanzó el medio millón de puestos nuevos, una cifra que supuso el regreso a los niveles de febrero de 2020, previos a la pandemia.

Por sectores, se produjeron aumentos notables de puestos de trabajo en el ocio y la hostelería, con 83.000 puestos más, con niveles previos a la pandemia. También el sector sanitario, con 60.000 puestos más, ha vuelto a su nivel de febrero de 2020, mientras que el empleo en los servicios profesionales y empresariales continúa su tendencia alcista en septiembre (+46.000). El número de desempleados de larga duración (aquellos sin trabajo durante 27 semanas o más) se situó en los 1,1 millones en septiembre, el 18,5% de todas las personas desempleadas.

**Déficit comercial de EEUU cae 4,3 %, con contracción de importaciones y exportaciones.** El déficit comercial de Estados Unidos se redujo en agosto el 4,3% y, con la inflación todavía por las nubes, cayeron tanto exportaciones (0,3%) como importaciones (1,1%). Los datos publicados por la *Oficina de Análisis Económico* (BEA, por sus siglas en inglés) mostraron que el déficit se situó en los 67.400 millones de dólares, 3.100 menos que en el mes de julio, cuando se situó en 70.500 millones (tras una revisión de la cifra). Esta es la quinta bajada consecutiva del déficit comercial tras casi un año entero de subidas después de la crisis generada por la pandemia de COVID-19.

**Activos financieros externos netos de China se sitúan en más de 2 billones de dólares.** Los activos financieros externos de China se situaron en más de 9,1 billones de dólares y los pasivos financieros externos alcanzaron más de 7 billones de dólares a fines de junio, llevando a más de 2,1 billones de dólares la cifra de activos externos netos. Dentro de los activos financieros externos, los activos de reserva alcanzaron más de 3 billones de dólares, lo que representa un 35% del total, y los activos de inversión directa se situaron en 2,6 billones de dólares, lo que supone un 28% del total, según la Administración Estatal de Divisas. Dentro de los pasivos externos, los pasivos de inversión directa sumaron más de 3,5 billones de dólares, o un 51% del total, mientras que los pasivos de inversión de portafolio alcanzaron los más de 1,9 billones de dólares, equivalentes a un 28% del total.

**La economía de China se está desacelerando.** Si la segunda mayor economía del mundo se contrae para el trimestre julio-septiembre, aumentarán las posibilidades de una recesión mundial, según fuentes consultada de la BBC. El

objetivo de crecer 5,5%, ahora parece estar fuera de su alcance, aunque las autoridades han minimizado la necesidad de cumplir el objetivo. Este año, algunos economistas no esperan ningún crecimiento. La fábrica del mundo tiene menos clientes para sus productos, tanto a nivel nacional como internacional.

**Las subidas de tasas de interés entre los principales bancos centrales alcanzaron máximo de dos décadas en septiembre.** Los principales bancos centrales de los países desarrollados subieron las tasas de interés en septiembre a un ritmo y en una escala que no se habían visto en al menos dos décadas, intensificando su lucha contra la inflación -que se encuentra en máximos de varias décadas- y sin que se vislumbre una tregua. Los bancos centrales que supervisan ocho de las 10 divisas más negociadas realizaron subidas de tasas de 550 puntos básicos en conjunto el mes pasado, lo que eleva el volumen total de subidas de tasas en 2022 de los bancos centrales del G10 a 1.850 puntos básicos. Las decisiones de septiembre de los bancos centrales no contribuyeron a calmar estos temores: la Reserva Federal subió las tasas de interés en 75 puntos básicos por tercera vez consecutiva y su presidente, Jerome Powell, prometió "seguir así", mientras que el Banco de Inglaterra también subió sus tipos. En contraste, "los mercados emergentes están muy por delante de los bancos centrales de muchos mercados desarrollados, como la Fed, el BCE y el Banco de Inglaterra", afirma Claudia Calich, responsable de deuda de mercados emergentes de *M&G Investments*, y añade que, desde el punto de vista de las tasas, estamos cerca del ciclo de endurecimiento.

**El Banco Mundial dice que es improbable que se cumpla el objetivo de acabar con la pobreza extrema en 2030.** Los efectos de la pandemia del COVID-19 y la guerra en Ucrania significan que es improbable que el mundo cumpla con el objetivo de acabar con la pobreza extrema para 2030, dijo el Banco Mundial en un nuevo informe publicado. La pandemia del COVID-19 marcó un punto de inflexión histórico tras décadas de reducción de la pobreza, según el informe, con 71 millones más de personas viviendo en la pobreza extrema en 2020. Esto significa que 719 millones de personas —alrededor del 9,3% de la población mundial— viven con solo 2,15 dólares al día, y la guerra en curso, la reducción del crecimiento en China y el aumento de los precios de los alimentos y la energía amenazan con estancar aún más los esfuerzos para reducir la pobreza, dijo. El Banco Mundial señaló que la reducción de la pobreza ya se había ralentizado en los cinco años anteriores a la pandemia, y que las personas más pobres soportaron claramente sus costos más elevados. Según el Banco Mundial, el 40% de la población más pobre sufrió una pérdida media de ingresos del 4% durante la pandemia, el doble de las pérdidas experimentadas por el 20% más rico.

**El índice mundial de precios de los alimentos cae por sexto mes en septiembre.** El índice mundial de precios de la agencia de las Naciones Unidas para la alimentación cayó por sexto mes consecutivo en septiembre, retrocediendo desde los máximos históricos registrados a principios de año tras el conflicto bélico en Ucrania. *La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO*, por sus siglas en inglés) dijo el viernes 7 que su índice de

precios tuvo un promedio de 136,3 puntos el mes pasado, frente a los 137,9 revisados de agosto. La cifra de agosto se situaba anteriormente en 138,0. El índice ha descendido desde un récord de 159,7 en marzo. Sin embargo, la lectura de septiembre fue un 5,5% superior a la de un año antes.

**Fuerte freno del comercio mundial en 2023, según prevé la OMC.** La *Organización Mundial del Comercio (OMC)* redujo drásticamente su previsión de crecimiento del comercio mundial para 2023, en una economía globalmente afectada por múltiples conmociones como el conflicto en Ucrania y otros factores de inestabilidad. "El panorama para 2023 se ha ensombrecido de forma considerable", declaró a la prensa la directora general de la OMC, Ngozi Okonjo-Iweala, al presentar las previsiones. "La economía mundial está confrontada a crisis múltiples. La subida de los tipos de interés lastra el crecimiento en gran parte del mundo", agregó. Los economistas de la OMC esperan un crecimiento del volumen del comercio mundial de mercancías del 3,5% en 2022, ligeramente superior al aumento del 3,0% previsto en abril, pero proyectan un aumento del 1,0% para 2023, cifra en fuerte disminución respecto a la estimación anterior del 3,4% publicada en abril. En cuanto al PIB mundial, según las nuevas previsiones de la OMC, se espera que el PIB mundial crezca un 2,8% en 2022 y un 2,3% en 2023 (1,0% menos que la previsión anterior para esta última cifra). La OMC destaca, asimismo, que un endurecimiento excesivo de la política monetaria podría provocar recesiones en algunos países.

**El euro sube hasta rozar la paridad con el dólar, pero después pierde impulso.** El euro se apreció el miércoles 5 hasta rozar la paridad, en 0,9995 dólares, pero después perdió fuelle por la aversión al riesgo y tras la publicación de datos de la economía estadounidense. El ánimo en los mercados se deterioró después de que la Unión Europea (UE) aprobara el octavo paquete de sanciones contra Rusia, que incluye un tope al precio del petróleo ruso si la cantidad se pacta con el G7 y otros países. El índice final compuesto, de la actividad de los sectores manufacturero y de servicios de la zona del euro, se situó en 48,1 puntos en septiembre (48,9 puntos en agosto), registrando su mínima de veinte meses, según *S&P Global*, que ahora integra a *IHS Markit*.

**Precios del petróleo.** Los precios del petróleo mantienen su escalada, así, el martes 11 de octubre, los futuros del crudo Brent a diciembre 2022 se situaban, en el ICE (mercado de Londres), a 93.50 dólares por barril (contra los 91.42 dólares del pasado martes 4), y el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI), a futuro de noviembre 2022, alcanzaba los 88.42 dólares el barril en el Nymex (Mercado de Nueva York) (contra 86.09 del martes anterior), lo que muestra un claro punto de inflexión con relación a la tendencia bajista que se había mantenido hasta ahora.